

En primer trimestre se fortalecieron los comités y grupos primarios de mantenimiento en plantas de beneficio

Durante los tres primeros meses del año, enero, febrero y marzo de 2010, el área de ingeniería de Cenipalma adelantó trabajos enfocados al fortalecimiento de los Comités Asesores y conformación de los grupos primarios de mantenimiento en las zonas Oriental, Central y Norte, en conjunto con los ingenieros de las plantas de beneficio.

Estas actividades se adelantaron como resultado del diagnóstico en el área de mantenimiento realizado en la Zona Central durante el primer semestre de 2009 y su impacto en los costos de procesamiento.

Durante los comités realizados en las plantas de beneficio de Unipalma de los Llanos S.A, Aceites S.A y Agroince Ltda, se establecieron las actividades y proyectos para realizar durante 2010 y de igual forma se eligió a los presidentes e integrantes del grupo primario de trabajo.

El objetivo del grupo primario de trabajo es enfocar las actividades prioritarias y hacer seguimiento a los trabajos del comité de mantenimiento. A continuación se da a conocer los delegados por zona, que fueron elegidos por votación de los miembros del comité asistente a las reuniones:

Con el fortalecimiento de los comités de mantenimiento y la creación de los grupos primarios de trabajo, se da inicio a la ejecución del programa nacional de mantenimiento, que tiene como pilar la conformación de un espacio de trabajo donde los jefes de mantenimiento puedan tener una participación activa como generadores de respuestas a las problemáticas técnicas de las plantas de beneficio y que sean de interés general para el gremio. Estos espacios están creados como un mecanismo de discusión y desarrollo de ideas, que permitan a las áreas de mantenimiento tener una participación más activa en el incremento de la efectividad y rendimiento de las plantas, a un costo competitivo que impulse a la agroindustria de la palma colombiana a regirse por indicadores de talla mundial, para lo cual se establece el indicador de Disponibilidad y Confiabilidad para medir la efectividad, Mantenibilidad para medir el rendimiento y costo

Conformación Comités Asesores y grupos primarios de mantenimiento			
ZONA	DELEGADO	EMPRESA	FUNCIÓN
ORIENTAL	José David Suárez Ronald Capela Wilson Arangure	Unipalma S.A. Palmar del Llano Manuelita	Presidente Grupo primario Grupo primario
NORTE	Oswaldo Ariza Luis Alberto Salinas Ángelo Hernández	C.I. El Roble Palmaceite S.A. Aceites S.A.	Presidente Grupo primario Grupo primario
CENTRAL	Ricardo Amaya William Silva	Monterrey Indupalma	Presidente Grupo primario

por unidad procesada para medir el impacto económico en el procesamiento a través de la gestión del mantenimiento.

En principio, las Zonas Oriental y Norte están enfocadas en realizar un diagnóstico similar al desarrollado en la Zona Central. Así mismo, se proponen implementar los indicadores de gestión de talla mundial que han sido discutidos dentro de los comités asesores de mantenimiento, con la orientación de Cenipalma en el contexto nacional. Y como segunda fase del proyecto de mantenimiento en la zona Central, se realizan en la actualidad actividades preliminares, para el desarrollo del análisis de ciclo de vida de costos en tornillos y canastas de prensa, con los mecanismos previstos en el mercado para evitar su desgaste prolongado, en aras de extender su vida útil y encontrar el modelo más costo-efectivo para su mantenimiento.

El objetivo del grupo primario de trabajo es enfocar las actividades prioritarias y hacer seguimiento a los trabajos del comité de mantenimiento.

Es de destacar que las reuniones del comité asesor de mantenimiento están siendo realizadas en las instalaciones de las plantas de beneficios, donde se discuten temas como los indicadores de gestión en manteni-

miento para la zona, buenas prácticas y/o solución al problema del mes, además de realizar un recorrido por la planta que permite a los ingenieros visitantes realizar aportes específicos sobre el procesamiento y mantenimiento de la misma.

Para el caso de Unipalma se resaltaron aspectos positivos como el aseo y organización de la planta, cultura laboral por parte de los operarios, comprometidos con los objetivos estratégicos de la empresa. En Aceites S.A. se resaltó el interés desde la dirección, en el fortalecimiento al área de mantenimiento, como parte integral de los mejoramientos continuos buscados como organización. Durante la visita a Agroince se observó el gran interés que se ha despertado por parte del personal del área de mantenimiento para la identificación de fallas ocultas que eviten tener incidentes que afecten la integridad de las personas que laboran en la planta y hacer de ésta un ambiente seguro para la operación.

Cenipalma agradece la colaboración y apoyo de los ingenieros Philibert Leiton, Carolina Hernández y Helí Meneses para el desarrollo de las visitas técnicas del grupo de mantenimiento, así mismo el liderazgo en este proyecto del Ing. Jairo Iván Hoyos, director de la planta Entrepalmas y presidente del comité nacional de plantas de beneficio. ☼



Presentación de resultados obtenidos en diagnóstico de mantenimiento en la Zona Central, por el ingeniero William Silva, durante el Comité de Mantenimiento realizado en Agroince S.A.



Recorrido de los participantes del Comité de Mantenimiento de la Zona Oriental a la planta de beneficio anfitriona Unipalma S.A.